



Jornada anual: Seremis de Agricultura de las 16 regiones del país se reunieron para abordar los principales desafíos de la cartera

El encuentro se desarrolló durante dos días en dependencias del Ministerio de Relaciones Exteriores, instancia en la que se repasaron los avances obtenidos por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric y las estrategias que fortalecerán el compromiso con el desarrollo silvoagropecuario en el país durante este año.



Tomando como base los logros obtenidos durante los tres años del Gobierno del Presidente Gabriel Boric y los desafíos que quedan por enfrentar, en beneficio del sector silvoagropecuario del país, se realizó la Jornada Nacional de Seremis de Agricultura 2025.

El encuentro -encabezado por el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela y la subsecretaria Ignacia Fernández - congregó a las y los 16 secretarios regionales ministeriales de nuestra cartera, para coordinar las estrategias que fortalecerán el compromiso con el desarrollo agrícola, la innovación y la sostenibilidad, así como también escuchar las inquietudes y necesidades de cada territorio.

La reforma al Sistema de Pensiones, la creación del Ministerio de Seguridad, el alza histórica del sueldo mínimo, la Ley de las 40 horas, la promulgación del Programa Chile Cuida, la Estrategia Nacional del Litio, la Ley de Responsabilidad Parental, el pago de la deuda histórica a las y los profesores, y la Ley TEA, fueron al-

gunos de los avances del gobierno que destacó en su presentación inicial la subsecretaria Fernández, quien se refirió también a iniciativas impulsadas desde su cartera en materia de desarrollo rural, seguridad alimentaria, nuevos beneficios para la agricultura familiar campesina, y la nueva Ley de Riego.

“Por primera vez Chile tiene un Presidente que, cuando habla de agricultura, lo hace pensando en las dinámicas de los territorios rurales, en la vida de sus habitantes, en el futuro de las juventudes rurales. El desarrollo rural trasciende el actuar del ministerio, es una tarea de Estado. Pero en el Minagri tenemos la labor de entregar las condiciones para habilitar proyectos de vida y productivos en el campo, mejorando los instrumentos de política pública”, enfatizó la subsecretaria durante la apertura del encuentro. La autoridad también destacó el fortalecimiento de la Agenda de Competitividad Agroexportadora Sustentable, “a través de la cual se han incrementado los volúmenes de

exportación, posicionando a Chile en los mercados internacionales” y se refirió al mejoramiento que ha tenido la Gestión de Riesgo de Desastres dentro del ministerio, así como también al trabajo que se ha impulsado en materia de prevención y mitigación de incendios forestales.

Por su parte, las y los seremis expusieron cuáles son los principales hitos que han marcado la gestión en sus regiones y los desafíos que quedan por implementar, en beneficio de la agricultura familiar campesina y los territorios rurales. Asimismo, las y los directores de IN-DAP, SAG, CONAF, CNR y Odepa, dieron a conocer los principales énfasis que marcarán el trabajo de sus servicios a lo largo del país.

También fueron abordadas las acciones que se implementarán gracias al programa de Innovación y Fortalecimiento Institucional para la Seguridad Alimentaria: “Chile Alimenta el Futuro”, que financió el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), para fortalecer la institucionalidad del Ministerio de Agricultura. Y se revisaron los logros de la Agenda Legislativa del Ministerio de Agricultura como la publicación de la Ley Apícola, la nueva Ley de Riego y la Ley que modifica los delitos y sanciones de la Ley de producción, elaboración y comercialización de alcoholes, así como también los proyectos de ley



priorizados por la cartera y el Sistema de Gestión como el Servicio Nacional Forestal (Sernapor) y el Sistema de Gestión Sostenible de los Suelos (SIGESS).